

Turnunterricht auf Pferden

GARATH Der Reit- und Voltigierverein auf dem Garather Schlosshof trainiert viele Schulkinder, die sich den Sport sonst nicht leisten könnten.

Von Angela Everts

Die junge Mutter, die beim Tag der offenen Stalltür im Garather Schlosshof vorbeischaute, hat klare Vorstellungen: Zweieinhalb Jahre ist ihr Sohn alt und sie will ihn zum Voltigieren anmelden. Robert Sabelberg vom neu gegründeten Reit- und Voltigierverein RVV Schlosshof Garath ist angesichts des Alters des Kandidaten skeptisch. „Andere Vereine nehmen schon Kinder in dem Alter“, so die schnippische Antwort.

Nun ist der RVV Schlosshof Garath aber kein Verein wie andere Reitvereine. Es ist nicht das Geld, das hier zählt, oder der sportliche Ehrgeiz der Eltern. Vielmehr sollen die Kinder gefördert und durch den Umgang mit dem Pferd in ihrem sozialen Verhalten gestärkt werden.

Begonnen hatte alles als Bewegungstherapie für Kinder

„Voltigieren ist ein Gemeinschaftssport, in dem man auf das schwächste Glied Rücksicht nehmen muss“, sagt Sabelberg. „Bei uns zählt nicht die Leistung, sondern der Spaß, den die Kinder dabei haben“, ergänzt der Vater zweier voltigierender Kinder begeistert. Die achtjährige Petra möchte sich jedenfalls davon anstecken lassen. „Ich kann Spagat und Rad schlagen“, sagt sie stolz. Erste Reiterfahrten hat sie auf einem Ponyhof gesammelt. „Auf dem Pferd zu turnen ist aber viel schöner“, findet sie.



Beim Voltigieren in Garath steht die Gemeinschaft im Vordergrund.

Foto: Bernd Schäler

Seit 18 Jahren wird mittlerweile auf dem Schlosshof voltigiert. Angefangen hatte alles als Fördermaßnahme für die Kinder des integrativen Waldorfindergartens und der Waldorfschule. Damals war einer Kindergärtnerin aufgefallen, dass einige Kinder extrem steif waren. Sie thematisierte dies auf einem Elternabend und Friederike von Dörnberg, die es samt Ehemann Dankwart von Dörnberg und ihren drei Kindern auf den Gutshof Garath verschlagen hatte, wusste Rat. Sie schlug als Ausgleichssport Voltigieren vor.

Der entsprechende Platz war auf dem Gutshof vorhanden, vom Erziehungsgeld der jüngsten Tochter wurde das erste Voltigierpferd gekauft; zunächst wurden zehn Kinder unterrichtet. Heute stehen fünf Voltigierpferde

FAKTEN ZUM SCHLOSSHOF GARATH

UNTERRICHT Der Mitgliedsbeitrag für Kinder beträgt 50 Euro pro Jahr. Bei einem wöchentlichen Training sind das fünf Euro pro halbe Trainingsstunde.

TRAINING Den Unterricht erteilt Friederike von Dörnberg, die dafür eine Trainer-Lizenz erworben hat. Außer-

dem ist sie staatlich geprüfte Gymnastiklehrerin. Die Gruppen sind nicht nach Leistung eingeteilt, sondern orientieren sich am Alter der Kinder, an Freundschaften und Fahrgemeinschaften.

KONTAKT Schlosshof Garath, Garather Schlossallee 22, Tel. 70 43 44

im Stall und die Zahl der Schüler hat sich verzehnfacht. Noch immer kommt ein Teil von ihnen aus der Waldorfschule, für die zweiten Klassen steht dort Voltigieren sogar auf dem Stundenplan.

Aber immer mehr Kinder kommen auch aus der Umge-

bung. Mittlerweile gibt es enge Kontakte zu den benachbarten Grundschulen und den Garather Hauptschulen. „Damit auch den Kindern der Umgang mit dem Pferd ermöglicht wird, die Kosten in anderen Reitvereinen nicht bezahlen könnten“, sagt Sabelberg.